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中國足球中國足球是時候反思了是時候反思了
1010 年金元浪潮退去年金元浪潮退去 1616 隊集體隊集體「「死亡死亡」」

香港文匯報訊（記者 黎永淦）中國足球協會於新賽季三級

聯賽球隊參賽名單日前正式出爐，一紙公告徹底打破了內地

足壇近期的平靜。14支上賽季參加職業聯賽的球隊集體「死

亡」，另外還有兩支中冠球隊，在慘烈與殘酷的競爭下，留

下的只有無奈和歎息，中國足球似乎也是時候應該好好沉澱

一下了。

來自中甲球隊長春亞泰的國
足前鋒譚龍，在21日國足對上
海上港的教學賽中梅開二度。
昨日他在接受內地傳媒訪問時
表示：「希望未來能為國家隊
進更多的球！」
這次獨中兩元是譚龍在國家

隊的首次進球。他說：「因為
洛國富受傷離場，我上場前李
鐵指導沒有時間和我多交代什
麼。我沒想到能梅開二度，但
上場前有預感自己能進球，希
望以後能為國家隊進更多的
球，為國家隊作出自己的貢
獻。」
在被要求評價隊內的競爭和

自己的表現時，譚龍表示：
「能來到國家隊的球員都是非
常優秀的球員，每個人都有自
己不同的特點，通過訓練和比
賽把特點表現出來就好了。歸
化球員的加入是一種良性競
爭，現在球隊裡氣氛很好，俱
樂部都有外援，大家的英語、
葡語也都不錯。我的優勢在於
比較勤奮，門前感覺也不錯。
經過多次國家隊集訓，現在的
心態比以前放鬆了，而且中甲
聯賽只允許兩個外援出場，會
給本土球員更多發揮空間。」

■中新網

譚
龍
盼
為
國
足
進
更
多
球

香港文匯報訊（記者 陳曉莉）正在澳門集訓的中國乒乓球
隊（國乒），日前進行了一場隊內對抗賽，樊振東和王藝迪分
獲男女隊冠軍。
雖然東京奧運會已延期，但國乒仍有條不紊地集訓。當日的隊內
對抗賽，男隊和女隊賽制不同。男隊首先分成4組，按照世界排名
確定種子位次。經過小組賽、淘汰賽，最終樊振東奪冠；馬龍與許
昕則在與眾年輕對手比拚後分列亞季。
女隊方面，劉詩雯因傷沒有參賽，四名主力丁寧、陳夢、孫穎
莎、王曼昱在3局2勝的比賽中面對非主力隊員，3局中有2局讓1
分。結果，12名隊員經過對決，王藝迪奪冠、孫穎莎第3、丁寧第
4，王曼昱第7、陳夢出人意料地位居第8。
賽後，王曼昱在接受內地傳媒訪問時表示，「我很想參加奧
運會，我的優勢是年輕，拚勁和衝勁可能要足一點。打法上可
能稍微先進，也是因為比較年輕。不足之處也是這一點，經歷
和經驗稍微欠缺一些，尤其是大賽的經驗，穩定性相比要比大
隊員差一些。」
而國乒女隊主教練李隼則認為王曼昱已進入瓶頸期，所以今年
的團體世乒賽沒有讓王曼昱入選，不過王曼昱在今年的德國公開
賽和卡塔爾公開賽上已證明了自己，連續兩站打進女單4強，並且
分別搭檔陳夢和朱雨玲拿下了女雙冠軍。
國乒於3月份完成卡塔爾公開賽之後，因疫情關係便前往澳
門集訓至今。
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香港文匯報訊（記者 陳曉莉）身
為全國政協委員的中國籃協主席姚
明，在出席全國政協十三屆三次會議
的體育界別委員小組會議時發言，題
目為《體教融合不能忽視人格塑
造》，其中談及中國籃球人才儲備以
及防止人才斷層的問題。
他提出，以男籃的情況為例，國家
隊的選拔面基本為CBA（中國男籃職
業聯賽）20支球隊的350名左右的球
員，而在征戰CBA的球員中，60％左
右來自遼寧、山東、吉林、黑龍江、

河北及江蘇6個省。僅有22名球員來
自非專業渠道。因此，男籃青訓渠道
的拓寬是當務之急。
「現階段要進一步拓寬青訓渠道，

防止『人才斷層』。」姚明表示，專業
運動員的培養周期一般在8至10年左右
的時間，而高水平的運動員更是難能可
貴，需要更多的時間及更為細緻的打磨
和培養。因此在體制改革的關鍵階段，
應特別注意各個運動項目的後備力量培
養，避免出現新的體系尚未建立，舊的
體系已經無人問津的情況。

姚明姚明：：中國籃球中國籃球需防人才斷層需防人才斷層

香港文匯報訊（記者 黎永淦）今季
為理文攻入17球、高踞港超射手榜首
位的法國前鋒尼迪利，已跟球隊續約，
亦意味着他重返泰超的傳聞不攻自破。
尼迪利於 2019 年 1月加盟理文，短

短時間已迅速融入球隊，並成為進攻
重心。雖然加盟半季只攻入2球，但仍
獲會方投以信心一票，續約1年。今季
尼迪利回復射手本色，即使球季只進
行一半，他已為球隊轟入17球，在停
擺前仍領先射手榜。
為保爭標實力，會方早前已跟尼迪

利、莊華尼頓及沙普夫等外援達成協
議，8月球季重開後會留隊效力。不過
曾於泰超落班的尼迪利，近日卻傳出
或重返泰國發展，並引起當地球迷熱
烈反應。當然這只屬一個美麗的誤
會，也證明尼迪利雖然已年屆36歲，
但在當地球迷心目中仍佔一定分量。
可以肯定的是，當 8月 15日球季重

開後，已斟妥歸化港腳中村祐人的理
文，不但保留上季絕大部分主力，同
時中後場也會有本地華將加盟，實力
相信有增無減。

前中超外援米利安自殺身亡
香港文匯報訊（記者 陳

曉莉）據多家外媒報道，
曾効力中超球隊山東魯能
和江蘇舜天的塞爾維亞外
援米利安．馬達科維奇
（右圖）開槍自殺身亡，
年僅38歲。塞爾維亞媒體
《kurir》報道，米利安是
在貝爾格萊德他女友的公
寓中自殺身亡的，他留下
了寫着「我無法再忍受」的遺書，坐在床上用母親的手槍開
槍自殺身亡。他的女友隨後報警，警方在抵達公寓時發現了
屍體。米利安曾協助魯能奪得2008年的中超冠軍，同年還曾
以超齡球員身份代表塞爾維亞征戰了北京奧運會。

理文續約尼迪利理文續約尼迪利 實力有增無減實力有增無減
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中國桌球手需提前赴英隔離
香港文匯報訊（記者 陳曉莉）桌球冠軍聯賽將於6月1日開
打，這也是桌球的復工戰，不過包括丁俊暉（下圖）在內的很多
中國球員缺席比賽，因為回到英國後需接受14天隔離。世界桌球
協會主席弗格森表示：「很多中國球員都在中國，我們正與英國
政府討論如何運作。如果世錦賽在7月底開戰，由於有14天隔離

期，球員們必須提前到
來，我們已經聯繫了所
有的球員，我們認為他
們可以前來。」他還特
別提到，「有22名中國
球員，他們可能會一起
乘坐同一航班來，然後
一起被隔離。」

▶上海上港以546萬
歐元轉會費從全北汽
車引進巴西外援洛佩
斯（左）。 資料圖片

◀◀天津天海宣告解天津天海宣告解
散散，，球迷依依不捨球迷依依不捨。。

資料圖片資料圖片
■長春亞泰的譚龍（紅衫）在對上港一役
為國足梅開二度。 資料圖片

■王藝迪在女
隊 隊 內 賽 奪
冠。資料圖片

■■姚明姚明（（左左））出席全國政協出席全國政協
十三屆三次會議十三屆三次會議。。 中新社中新社

◀尼迪利（左）與理文續約1年。 資料圖片

■■樊振東在男隊隊內賽大熱稱王樊振東在男隊隊內賽大熱稱王。。資料圖片資料圖片

■四川FC（黃衫）與遼足齊齊「死亡」。資料圖片

這份涵蓋三級聯賽的參
賽名單，由於眾多球

隊面臨經營壓力，因為未
能解決欠薪問題而被取消
資格的「死亡名單」多達
16隊。當中名氣最大的
是遼足與天津天海兩隊，
前者是擁有67年悠久歷史
的「十冠王」，還曾奪取
過亞冠盃冠軍；後者也曾
經歷過征戰亞冠的光輝一
頁，只可惜還是未能逃過

厄運。他們都在金元浪潮之中被吞
噬，成為中國足球後金元時代不幸的
出局者。

在近10年的金元足球下，運營球隊的成本水漲
船高，外援、國內球員的轉會費更屢創新高。據
中新網數據顯示，在2017年世界薪酬前20球員
中，有一半是在中超効力的外援。而在2016年的
一項統計中，內地中超球隊的人工成本佔總支出

的67％，處於非正常狀態。在那一年，中超俱樂
部集體虧損高達39億元人民幣。

2016年中超球隊虧損39億
中超素來不乏有大型商業機構支持的富豪球

隊，但其他低組別球隊則只能自生自滅。遼足就
是一個活生生的例子，這支老牌球隊在職業化
後，就面臨資金不足困擾。雖然憑藉本土球員的
優勢起碼能夠自給自足，但在金元衝擊之下，這
種方式已經不足以讓他們在中超生存。
中國足球的金元浪潮席捲了近10年，無可否認
帶來了大量球迷，中超也一度欣欣向榮；但在浪
潮退去之後，留下的將是什麼？中國足球職業化
27年，在所謂的職業化中，仍未能探索出一條可
持續發展之路，職業球隊更是極度依賴投資商，
脆弱不堪。16家俱樂部被淘汰，如此大規模的
「汰弱留強」難言正常。在持續的輸血之後，中
國足球確實應該進入冷靜期，好好沉澱一番。否
則，中國足球還會在未來見到更多的遼足和天津
天海。


